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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
IEQ IMPULSARÁ PARTICIPACIÓN CIUDADANA 
Difundirá el IEQ los derechos político‐electorales; así como la participación ciudadana en el Estado, tras un 
diagnóstico que resume  la desconfianza de  los queretanos hacia  la política. Lo anterior al  ser aprobado el 
Plan  Bianual  de  Educación  Cívica,  Promoción  de  la  Cultura  Democrática  y  Participación  Ciudadana,  que 
contempla programas que logren llegar a todos los sectores de la sociedad, promoviendo la participación de 
las personas en la obra política de la entidad. (Diario de Querétaro 11‐A y El Universal Querétaro 4‐A) 
 
APRUEBA IEQ REALIZAR PLAN BIANUAL DE EDUCACIÓN CÍVICA  
En sesión extraordinaria, la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral del Instituto Electoral de 
Querétaro  (IEQ)  aprobó  el  Plan  Bianual  de  Educación  Cívica,  Promoción  de  la  Cultura  Democrática  y 
Participación Ciudadana.  El presidente del Consejo General, José Vidal Uribe Concha, dijo que con dicho plan 
el  Instituto  cumple  con  uno  de  sus  fines,  el  de  promover  el  fortalecimiento  de  la  cultura  política  en  la 
sociedad queretana, para lo cual se construirán alianzas estratégicas con las distintas instancias de gobierno, 
asociaciones, instituciones educativas y organizaciones de la sociedad civil. El documento tiene como ejes la 
colaboración  con  aliados  estratégicos,  la  participación  ciudadana  y  el  multiculturalismo  en  la  entidad;  al 
tiempo que incluye programas de formación para impulsar el liderazgo desde el género, talleres de valores 
democráticos para niños, jóvenes y personas indígenas. Además contempla un posgrado en materia político‐
electoral,  formación de instructores y diseño de materiales para difundir  los valores democráticos entre  la 
población queretana.   El representante del PRD, Eduardo León Chaín, destacó la importancia del documento, 
a fin de retomar los valores democráticos y su enseñanza, a través del sector educativo en todos los niveles. 
http://www.magazinedequeretaro.com/estevez/magazine/noticias/item/11449‐aprueba‐ieq‐realizar‐
plan‐bianual‐de‐educaci%C3%B3n‐c%C3%ADvica.html,  
http://informativoqro.blogspot.mx/2013/02/aprueba‐ieq‐plan‐bianual‐de‐educacion.html, 
http://argonmexico.com/index.php?option=com_content&view=article&id=27636:aprueban‐plan‐de‐
educacion‐civica&catid=94:bajio&Itemid=373,  
http://sierragordaonline.com/index.php/otras‐noticias?start=6, 
http://www.lacronicaregional.com/municipios2/item/33699‐aprueba‐ieq‐plan‐bianual‐de‐
educaci%C3%B3n‐c%C3%ADvica.html) 
 
COLUMNA REFLEXIONES  
Por José Luis Garibay 
La democracia. Pregunta: ¿No le parece que en México es muy cara la Democracia?: Responde el ponente Dr. 
Santiago  Nieto  Castillo:  comparto  con  Usted  su  inquietud,  en  efecto  se  gasta  mucho  en  Todo  el  Proceso 
Democrático, pero sería más caro y más doloroso que no tuviésemos Democracia, miércoles 6 de febrero en 
el Campus de UAQ en Jalpan, Iniciamos: ¿Fue con dedicatoria? Exactamente el día que cumplió 68 años “la 
Maestra”  el  H.  Congreso  de  la  Unión  en  sesión  plenaria  declaró  que  23  Legislaturas  de  igual  número  de 
entidades habían respaldado la iniciativa que modifica el artículo tercero de la Carta Magna, de inmediato el 
Presidente de la Mesa Directiva ordenó: Que se remita toda la documentación a  la Cámara de Senadores y 
seguramente harán lo propio, mientras esto ocurría en San Lázaro, el Gobernador Eruviel Ávila en el Estado 
de México fue anfitrión de la Eterna dirigente del SNTE, y en su discurso llena de emoción dijo entre otras 
cosas: “Para Morir Nací y a mí ninguna amenaza me da miedo, estoy lista para morir y estoy dispuesta a irme 
del  Sindicato del Magisterio  cuando Mis Maestros me  lo pidan”,  faltó  agregar: Cuando  les quite  el  bozal  y 
estos puedan hablar con Libertad, Maestros la pelota está en su cancha.  
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Un grupo de amigos que estamos interesados en formar y formarnos para seguir participando en actividades 
públicas, hemos decidido crear un taller de formación de líderes, la semana pasada se inauguró este evento 
con  una  conferencia  magistral  del  Dr.  Andrés  Garrido  del  Toral,  quien  se  ocupará  de  la  historia  de  los 
partidos políticos en el País y en la entidad, habrá un sinnúmero de temas interesantes y en el cuarto módulo 
nos  hicieron  favor  de  invitarnos  a  cubrir  el  espacio  que  se  refiere  al  debate,  y  a  la  oratoria  dentro  de  la 
política,  nos  parece de  relevante  importancia  que un nutrido  grupo de  jóvenes,  hombres  y mujeres  estén 
interesados por el  trabajo y  la  formación para servir, en hora buena a  los organizadores y muchas gracias 
por haber pensado en un servidor para compartir con ellos el conocimiento que pueda tener en la materia 
que me asignaron. Cuando prácticamente ya han sido cubiertas  las Delegaciones Federales, podemos decir 
que las propuestas hechas por el Ejecutivo Estatal fueron aceptadas, y eso significa que la relación entre el 
Gobernador mejor calificado en el País y el equipo del Presidente Peña Nieto, tienen en un alto concepto al 
queretano,  se  recompuso  entonces  el  tablero  de  ajedrez  de  quienes  en  el  2015  podrán  participar  en  las 
elecciones locales y federales, donde el cargo más importante será relevar al Gobernador de Querétaro, ahí 
observaremos  quienes  se  harán  acreedores  a  ser  designados  inicialmente  candidatos  del  PRI  y 
posteriormente serán quienes contiendan en las elecciones constitucionales. Interesado por la redistritación 
de la que mucho se ha hablado en Querétaro acudí al IEQ para platicar con quienes están inmersos en esa 
tarea,  en  efecto  existe  una  propuesta  por  el  crecimiento  poblacional  que  es  uno  de  los  requisitos  que 
establece  la  Constitución  local,  pero  todo  indica  que  nos  mantendremos  con  15  candidatos  a  Diputados 
electos  por mayoría  y  10  de  representación  proporcional,  el  único  punto  que  a  nuestro  criterio  quedaría 
pendiente  sería  si  se  logra  abrir  una  segunda  circunscripción  para  la  elección  de  representación 
proporcional. Estando ahí con mi amigo el Maestro Alfredo Flores Ríos que desde hace muchos años me 
distingue con su amistad, descubrí que había una invitación para escuchar y adentrarse en el conocimiento 
del Derecho Electoral y la Democracia, en una conferencia que impartió el miércoles el Dr. Santiago Nieto 
Castillo,  queretano  de  nacimiento  y  orgullo  de  San  Juan  del  Río,  pregunté  en  donde  tendría  lugar  esta 
reunión y si podía asistir, a lo que mi amigo me contestó que se realizaría en las Instalaciones de la UAQ en la 
Sierra  de  Querétaro  y  que  con  mucho  gusto  sería  bienvenido  para  asistir  a  tan  importante  evento,  no 
podíamos esperar menos de uno de los hombres que más conocen sobre los procesos electorales en México, 
la  conferencia  se  denominó  “Retos  para  la  Democracia  después  del  Proceso  Electoral  2012”,  tocó 
someramente  los  temas  que  abarcaban  del  Partido  Hegemónico  al  pluralismo,  del  presidencialismo  a  la 
división de poderes, del estatismo a la economía de mercado y del fraude a la competencia electoral, habló 
de  la  dinámica  del  cambio mencionando  los  conceptos  del maestro  José Woldenberg,  de  las  reformas  de 
1990,93,  94  del  96  y  del  2007  de  igual  manera  habló  de  la  alternancia  y  cómo  no  debía  de  tocarse 
indudablemente  el  proceso  electoral  del  2006  que  tanta  polémica  causó  en  el  país  y  que  terminó  con  la 
unción de Felipe Calderón. Concretó los 10 puntos más importantes como los retos que nos esperan: definir 
el  papel  de  las  encuestas,  el  modelo  de  comunicación  política  y  los  medios  de  comunicación  (los 
monopolios), las candidaturas independientes, la credencialización, de igual manera destacó la importancia 
de  la  perspectiva  de  equidad  de  género  y  no  solo  ofrecer  a  las mujeres  espacios  de  relleno,  la  compra  y 
coacción de votos, el control de servidores públicos, la inmersión del narcotráfico en las elecciones, el papel 
que juegan las redes sociales en los procesos y por último la necesidad de regular los convenios de coalición, 
excelente  y magistral  la  brillante  exposición  del  queretano  quien mereció  el  reconocimiento  de  todos  los 
asistentes, con esto demuestra el IEQ que no está dormido en sus laureles, que está trabajando en beneficio 
de  la democracia para que  todos  los que de una o de otra  forma estamos  interesados no podamos alegar 
ignorancia  de  los  acontecimientos,  pero  lo más  importante  es  que  este  evento  lo  sacaron de  las  ciudades 
cercanas e iniciaron el trabajo del 2013 en la Sierra Queretana, nuestro reconocimiento a los integrantes del 
Instituto Electoral de Querétaro.  
 



 
SÁBADO 09 DE FEBRERO DE 2013 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

El jueves nos despertamos con la noticia de que el Gobierno de Estados Unidos incautó en un banco ubicado 
en las Bermudas una cuenta de más de 2 millones de dólares al ex tesorero de Coahuila hombre de todas las 
confianzas  de  Humberto  Moreira,  una  persona  prófuga  de  la  justicia  de  nombre  Héctor  Javier  Villarreal, 
quien según el destacado periódico nacional Reforma menciona que por lo menos se apropió de  35 millones 
de dólares del erario del gobierno de Coahuila, obviamente las cuentas no estaban a su nombre, sino que a 
nombre  de  su  esposa Ma.  Teresita  Botello  y  de  una  de  sus  amantes  identificada  como Altagracia Daniela 
Rodríguez García, y que las cuentas datan de los años 2008 y 2009, persistirá la duda si lo hizo solo o  con la 
autorización  de  su  jefe.  Hoy  estará  registrándose  el  Lic.  Alonso  Landeros  Tejeida  con  su  compañera  de 
fórmula para coordinar los esfuerzos y trabajos del Comité Directivo Estatal del PRI,  después de 35 días de 
campaña y según la convocatoria se procederá a la elección estatutaria de los nuevos Dirigentes, conozco a 
los dos personajes, un hombre y una mujer de trabajo y de resultados, conozco el sistema democrático del 
PRI y sé que no tendrán dificultades para resultar electos, lo que sí debemos estar ciertos es lo que resultó en 
una conversación como muchas que he tenido cuando pregunté ¿qué hubiese sucedido si en el año 2012 se 
hubiera realizado la elección de gobernador? La respuesta la conocen todos y no podemos especular en ella, 
pero desde ahora comparto con ustedes una reflexión, quienes resulten candidatos al gobierno del estado 
deberán  llevar  por  lo menos  4  excelentes  figuras  para  las  presidencias municipales más  importantes  del 
estado, Querétaro, San Juan del Río, Corregidora y El Maqués, estos dos últimos con mucha dificultad para 
recuperarlos el PRI, debemos agregar que se requieren por lo menos 10 candidatos a Diputados locales de 
una  alta  representación,  6  de Querétaro 2  de  San  Juan  y  1  de Corregidora  y  El Marqués,  por  último  y  de 
acuerdo a la Reforma Electoral deberá llevar 5 extraordinarias personas como propuesta para igual número 
de espacios a  Diputados Federales, las cartas están a la vista, los nombres los conocemos, y todos tienen 2 
años para demostrar su valía y su capacidad, nos espera una competencia muy reñida y desde luego con toda 
seguridad con normas mucho más estrictas, pero sobre todo que de una vez por todas se haga la diferencia 
entre lo que es la guerra sucia y el conocimiento que se tiene de quienes han trabajado y han logrado o no los 
resultados que la ciudadanía espera, mi estimado amigo Alonso Landeros Tejeida no está sencillo el paquete, 
el trabajo debe ser permanente y sobre todo convincente. Un hombre hasta ahora sin mancha presentó su 
renuncia  como  integrante  del  Consejo  General  del  IFE,  me  refiero  al  Dr.  Sergio  García  Ramírez  como 
anécdota, del recuerdo que en la sucesión de Miguel de la Madrid cuando entre otros aparecía como puntero 
el Lic. Alfredo del Mazo y alguien dijo no se confundan  las  iniciales del próximo candidato son SG y  todos 
pensaron que se trataba del Dr. en Derecho y se dejaron ir directamente a su domicilio para patentizarle su 
adhesión, la sorpresa fue que el candidato si tenía SG, Salinas de Gortari, ante un documento presentado en 
el Tribunal Federal Electoral por el Dr. en Derecho Jaime Cárdenas Gracia, el  TRIFE ordenó al Congreso que 
se procediera a elegir a los 3 Consejeros faltantes y así llegó el Dr. Sergio García Ramírez, quien inicialmente 
de manera pública dijo que no estaba autorizado por  la ética a  intervenir en el debate y  la votación de los 
asuntos  de  financiamiento  de  campañas,  sin  embargo  al  resultar  un  empate  decidió  votar  y  consiguió  el 
resultado que convenía a quien en algún momento aspiró a ser presidente de la República y desde luego a los 
intereses de una coalición; el miércoles pasado sesionó el IFE y ordenó que se regresara la documentación 
para que el órgano especializado volviera a estudiarlo y a emitir una nueva resolución, y el maestro García 
Ramírez hizo pública su renuncia al cargo de integrante del Consejo General del IFE, algunos pensarán que el 
último acto de su vida política es de dudosa ética, nuestro punto de vista es que el maestro hizo lo correcto y 
ahora la pelota está en la Cámara de Diputados. Una parte de la historia se reúnen Dante, José Luis Grande y 
Marco Antonio la conversación fue corta y sencilla, Dante Delgado dijo tienes todo el derecho de registrarte 
mi  estimado Marco  Antonio,  pero  tienes  la  obligación  de  respetar  el  veredicto  de  la  asamblea,  si  esto  es 
verdad el próximo presidente del Partido naranja será José Luis Aguilera Rico y el futuro de Marco Antonio 
estará como siempre en sus sabias decisiones, pero estamos en espera de escuchar su versión.  
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Para concluir  me permito mencionar que el viaje a Jalpan de Serra el pasado miércoles me tocó compartirlo 
con 3 excelentes personas que ahora menciono: Lic. Ma. Isabel Medina Colín, Luis Arturo Nava Alvarado, 
Oscar Hinojosa, a ninguno de ellos los conocía con anterioridad, pero en el camino nació una extraordinaria 
y espero que sea una inmortal amistad, son excelentes personas, una vez que adquirimos una taza de café 
para el camino empezamos a platicar de temas ligeros, manejaba el Lic. Nava,  la Directora Jurídica del IEQ 
tuvo la necesidad de consumir un medicamento para evitar el mareo, pero de repente se inició una especie 
de torneo de contar chistes y anécdotas que hicieron que la distancia se volviera extraordinariamente corta, 
nos  reímos  hasta  que  nos  dolió  el  estómago,  llegando  a  Jalpan  ingerimos  nuestros  alimentos  y  nos 
trasladamos al evento, posteriormente regresamos y hubo necesidad de hacer una parada técnica y dos de 
ellos dijeron que el cielo se encontraba extraordinariamente hermoso por todas las estrellas que se veían, de 
repente el Lic. Oscar Hinojosa preguntó en un acto reflexivo si éramos los únicos habitantes que tenía este 
universo  y  entramos  en  un  tema  que  no  tenía  nada  que  ver  con  la  política  y menos  aún  con  cuestiones 
legales, hasta que llegó el momento de que uno de nosotros preguntara de cuál habíamos fumado, volvimos a 
parar  en Bernal para  comprar uno de  los quesos que ahí  venden y  el  Lic.   Luis Arturo  soltó  el  chiste más 
hermoso de la noche y de todo el viaje, nos platicó de cómo una pandilla de gatos inicia en las actividades 
sexuales a un pequeño gatito, este chiste nos hizo reír hasta que llegamos a la Sede del Instituto Electoral, si 
todos mis viajes  fueran con personas como ellos serían altamente agradables y satisfactorios, saludos, mis 
respetos y un humilde ruego cada que tengan un viaje por  favor  inclúyanme aunque sea de maletero. Nos 
vemos en la que sigue. (PA, 7A) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
AVALA ZAPATA REELECCIÓN DE EDILES 
Ante el tema de la reelección de alcaldes surgida de una iniciativa en el senado de la República, el presidente 
municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, precisó que esto sería algo positivo para la ciudadanía, 
pues  dejó  entrever  el  problema  que  representaría  el  hecho  de  renovar  y  reinventar  la  gestión  de  los 
gobiernos municipales cada tres años. (a.m. 3‐A y Plaza de Armas 12) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
PAN 
 
CRITICA PAN PROGRAMA MCIPAL. ‘QRONÉCTATE’ 
El dirigente estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, criticó la implementación de Internet en algunas rutas 
del  transporte  público,  al  asegurar  que  los  gobiernos  estatal  y  municipal  deberían  pensar  primero  en 
acelerar la mejora a las unidades, lo cual ha sido un pendiente de las actuales administraciones. Detalló que: 
“Antes de meter Internet a los camiones habría que mejorar el sistema de transporte en nuestro estado, es 
un reclamo muy sentido de los ciudadanos y creo que él (Roberto Loyola) podrá decir hoy que el arreglar y 
mejorar  el  transporte  público  no  es  una  facultad  del  municipio,  no  olvidemos  que  él  fue  Secretario  de 
Gobierno”.   Sobre este tema, el regidor Armando Rivera Castillejos, complementó que  la  fracción de Acción 
Nacional, revisará el proyecto piloto a  fondo, para evitar que se trate de un servicio que no cumpla con  la 
calidad necesaria y sólo se utilice de manera electorera. (a.m. 4‐A) 
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PRI 
 
PRI MUNICIPAL SE SUMA A LANDEROS 
El  PRI  del  municipio  de  Querétaro  se  suma  a  la  candidatura  de  Alonso  Landeros  Tejeida,  quien  hoy  se 
registrará para buscar la presidencia del tricolor, pues es la persona que garantiza unidad al interior de este 
instituto político, aseveró Juan José Jiménez Yáñez, dirigente priísta capitalino. (Diario de Querétaro 3‐A) 
 
SE REGISTRAN HOY PARA EL PRI LANDEROS Y AGUILAR 
Alonso Landeros Tejeida e Isabel Aguilar Morales registrarán hoy su fórmula para la renovación del CDE del 
PRI  en  Querétaro,  misma  que  se  espera  sea  la  única  propuesta  de  la  militancia  tricolor  para  dirigir  los 
destinos de este instituto político. Jorge García, delegado estatal del PRI en funciones de presidente, dijo que 
a partir de las 11:00 horas y hasta las 12:00 horas la Comisión Estatal de Procesos Internos del PRI recibirá 
las solicitudes de registro de fórmulas. (Noticias 1‐A y 6‐A) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ, N, AM, PA:  CAMBIOS EN GABINETE 
En el gabinete estatal de José Calzada se dieron cambios, con la salida de Gregorio Peláez como Secretario de 
Desarrollo Sustentable, cartera que ocupará Marcelo López Sánchez, quien era el subsecretario de Desarrollo 
Económico. También dio posesión al nuevo Oficial Mayor, Julio César Pérez Rangel y al titular de la Comisión 
Estatal de Caminos, Javier Oropeza Rojas. El Mandatario los exhortó a "trabajar duro" por Querétaro, les dijo 
que el ritmo de los tiempos hace preciso tomar decisiones que permitan mantener la dinámica institucional 
de  la  administración  estatal  y  consolidar  áreas  estratégicas  en  beneficio  de  la  buena marcha  de  nuestra 
entidad.  (Diario  de  Querétaro  1‐A.  Con  mención  de  Jorge  López  Portillo,  en  Diario  de  Querétaro  6‐
República, Noticias 1‐A, 2‐A y 7‐San Juan, Plaza de Armas 1 y 3 y a.m. 1‐A y 4‐A) 
 
EUQ: FEDERACIÓN DEPURA LAS DELEGACIONES DE PANISTAS 
Siete militantes del PAN fueron removidos de sus cargos como delegados de alguna dependencia federal. En 
su  lugar nombraron a miembros del PRI, de  los cuales 4  formaban parte del gabinete del Gobernador  José 
Calzada Rovirosa. Juan Vázquez dejó la coordinación de la CEC para tomar protesta como delegado de la SCT, 
en sustitución de Luis Vázquez. Sergio Almeida renunció a la dirección del programa Soluciones Financieras 
para  tomar  las  riendas de  la Secretaría de Economía, dirigida por Luis Enrique Urquidi. Por otra parte,  el 
Gobernador anunció tres cambios en su gabinete. Marcelo López Sánchez, protesta como titular de SEDESU y 
en  la  Oficialía  Mayor  llegó  Julio  César  Pérez  Rangel,  quien  ocupaba  la  presidencia  de  la  Junta  Local  de 
Conciliación y Arbitraje. El Gobernador nombró a Javier Oropeza como titular de la CEC. 
(El Universal Querétaro 1‐A y 4‐A) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
SIN NOTIFICACIÓN VS FIESTA BRAVA 
El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo informó que el Poder Ejecutivo no ha recibido notificación en 
torno al presunto amparo interpuesto por los “antitaurinos” contra el nombramiento de la fiesta brava como 
Patrimonio  Cultural  Inmaterial  del  estado  de  Querétaro.  Luego  de  que  un  grupo  de  50  personas  de  la 
asociación  “Querétaro  por  la  abolición  de  la  tauromaquia”  solicitó  una  audiencia  con  el  Gobernador  José 
Calzada, señaló que Gobierno Estatal será respetuoso al respecto. (Plaza de Armas 3) 
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PROFESIONALIZARÁN EL SERVICIO PÚBLICO 
El presidente de la Mesa Directiva de la LVII Legislatura local, Braulio Guerra Urbiola, anunció la creación de 
una Ley para establecer el  servicio civil profesional de carrera en  la administración pública queretana. La 
propuesta  de  Ley  contempla  que  los  funcionarios  públicos  en  las  administraciones  del  Estado  o  los 
municipios, así como de los Poderes Legislativos y Ejecutivo, que no pertenecen a ningún partido político y 
que, por sus competencias y méritos, tengan derecho a hacer una carrera sin estar a expensas de que puedan 
ser despedidos cada que hay un cambio de gobierno. (a.m. 1‐A y 4‐A) 
 
PODRÁN CONTAR DIPUTADOS CON APOYO DE INSTITUCIONES 
Con  la  aprobación  de  la  solicitud  para  celebrar  convenios  de  colaboración  sin  contenido  patrimonial 
realizada por la Cámara de Diputados, se podrá contar con el apoyo de instituciones como la FECAPEQ con la 
finalidad  de  escuchar  opiniones  profesionales.  El  presidente  de  la Mesa  Directiva Braulio Guerra Urbiola, 
detalló  que  esta  aprobación  permitirá  interactuar  de manera  institucional  con  los  ciudadanos.  (Plaza de 
Armas 4) 
 
APRUEBAN INICIATIVAS A FAVOR DE GRUPOS VULNERABLES 
La Comisión de Equidad de Género y Grupos Vulnerables, que preside la Diputada Beatriz Marmolejo Rojas, 
aprobó  Iniciativa  de  acuerdo  a  favor  de  las  personas  con  discapacidad,  así  como  reformas  a  la  Ley  del 
Instituto  Queretano  de  las  Mujeres  para  eliminar  la  discriminación  y  propiciar  la  equidad  e  igualdad  de 
oportunidades entre hombres y mujeres. (Noticias 4‐A y El Universal Querétaro 4‐A) 
 
HOMENAJE A BLANCA PÉREZ 
El próximo 8 de marzo,  los  integrantes de  la LVII Legislatura  rendirán un homenaje a  la ex diputada  local 
Blanca Pérez Buenrostro, quien falleció el pasado 23 de enero y fue parte de la pasada Cámara de Diputados. 
(Diario de Querétaro 10‐A y Noticias 4‐A) 
 
EXISTE VACÍO LEGAL EN LEY ORGÁNICA: BRAULIO GUERRA 
El presidente de la Mesa Directiva en el Congreso local, Braulio Guerra Urbiola, aseguró que existe un vacío 
legislativo al no establecer con certeza qué organismo será quien proponga  los dictámenes a  los acuerdos 
para elegir o ratificar a los magistrados. (Plaza de Armas 4) 
 
NO DEBE EXISTIR INAMOVILIDAD 
El  diputado  priísta, Diego  Foyo  López  manifestó  que  al  ser  una  sociedad  en  donde  existen  instituciones 
democráticas no debe haber dentro de las mismas la inamovilidad, esto respecto a la negativa del Congreso 
Local  para  ratificar  a  Eugenio  Castellanos  Malo  como  magistrado  del  Tribunal  de  lo  contencioso 
Administrativo. (Plaza de Armas 4) 
 
PODRÍAN SER SUJETOS A PROCEDIMIENTO PENAL 
El  coordinador  de  la  bancada  panista  en  el  Congreso  local, Guillermo Vega Guerrero,  aseguró  que  podría 
haber  responsabilidad  penal  para  los  diputados  locales  que  aprobaron  la  no  ratificación  de  Eugenio 
Castellanos Malo en el Tribunal de lo Contencioso Administrativo, luego de señalar que no contiene la firma 
de dos de los integrantes de la Junta de Concertación Política, asunto que podría observar el mismo Tribunal. 
Señaló que  la decisión fue tomada de manera “exprés”, situación en  la que no estaba de acuerdo el Acción 
Nacional. (Plaza de Armas 4) 
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“NOTICITAS” 
Con  el  titulo:  “Rechazan  ratificar  a  Castellanos  en  el  TCA”.  É.G.LE  versa:  “Por  votación  dividida  negaron 
ratificar, Braulio selló despedida: ¿No qué no ibas a votar…?”. (Noticias 10‐A) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
NUEVOS NOMBRAMIENTOS CONSOLIDAN EL SEXENIO: JLPT  
Los nombramientos en  las plazas estatales y  federales,  consolidan  la  segunda etapa del  sexenio,  afirmó el 
Secretario  de  Gobierno,  Jorge  López Portillo,  quien  subrayó  la  importancia  de  fortalecer  diversos  ejes  de 
trabajo,  como  son  los  de  generación  de  empleos,  mantener  un  dinamismo  económico  que  permita  un 
crecimiento  anual  del  6%,  así  como  fortalecer  el  ingreso  para  las  familias  queretanas.    Explicó  que  las 
prioridades  dictadas  por  el  Gobernador  José  Calzada  siguen  privilegiando  el  desarrollo  de  la  proveeduría 
local,  así  como  impulsar  el  consumo de productos  locales.  (Noticias  5‐A.  Con mención de Marcelo  López, 
Julio Pérez y Evelio Oropeza, en Plaza de Armas 3) 
 
RECONOCE PORTILLO LABOR DE G. PELÁEZ 
El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, señaló que la aportación de Gregorio Peláez en la Secretaría 
de Desarrollo Sustentable, fue de consolidación, pues fue el encargado de las gestiones de varias empresas 
importantes  en el  sector  económico,  el  cual dejó  en una posición del mayor despegue para esta parte del 
sexenio. “Son ciclos de consolidación en torno al proyecto que el Gobernador Calzada planteó para el plan 
Querétaro  2010‐2015,  cumpliendo  sus  etapas  y  componentes  los  funcionarios  que  están  al  tanto  de  sus 
responsabilidades”. (Noticias 5‐A) 
 
PRIVILEGIA LAS RELACIONES LABORALES JULIO CÉSAR PÉREZ RANGEL 
Julio César Pérez Rangel, nuevo Oficial Mayor, comprometió responsabilidad, firmeza y cercanía con la gente, 
privilegiando las buenas relaciones laborales del Gobierno con sus trabajadores, la cual se ha fortalecido. Al 
intervenir en la ceremonia de toma de protesta por el Gobernador José Calzada, el funcionario hizo público 
su reconocimiento y respeto al Sindicato de  los Trabajadores al Servicio de  los Poderes del Estado.   En su 
oportunidad, Evelio Javier Oropeza, ahora Coordinador General de la Comisión Estatal de Caminos, manifestó 
que dicha dependencia tiene disposición y logros. (Noticias 2‐A) 
 
VA INDUSTRIA A SEMIDESIERTO 
El  nuevo  Secretario  de  Desarrollo  Sustentable, Marcelo  López  Sánchez,  informó  que  este  año  iniciará  la 
construcción  de  dos  parques  industriales  uno  en  Colón  y  otro  en  Cadereyta  que  estará  ubicado  en  las 
cabeceras municipales de estos municipios. Dijo que la inversión inicial en Cadereyta será de 5 millones de 
pesos para el desarrollo del parque y de unos 10 o 15 millones en Colón, que podría alcanzar de un monto 
mayor.  (a.m.  3‐A, Noticias  6‐San  Juan  y  Plaza  de  Armas  5.  Con  imagen  de  Jorge  López  Portillo,  en  El 
Universal Querétaro 8‐A) 
 
SERÁ PRIORIDAD ATRACCIÓN DE INVERSIONES: MARCELO LÓPEZ 
Atracción de inversiones productivas, apoyo empresarial y desarrollo regional equitativo, serán prioridades 
en el desarrollo económico, afirmó Marcelo López, tras ser designado por el Gobernador José Calzada, como 
Secretario de Desarrollo Sustentable. (Noticias 2‐A y a.m. 4‐A) 
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PERMANECE EL MESÓN DE SANTA ROSA SIN NUEVO ADMINISTRADOR 
A casi 4 meses de su cierre, El Mesón de Santa Rosa permanece sin administrador. El tema quedó pendiente 
tras la salida del ex Oficial Mayor, hoy delegado federal de la SEDESOL en Querétaro, Manuel Pozo Cabrera. 
Hoy,  el  nuevo  titular  de  esta  dependencia,  Julio  César  Pérez  Rangel,  señaló  que  se  espera  que  el  asunto 
concluya en breve. (Plaza de Armas 3) 
 
FALLA HUNDE CARRETERA 5 CMS POR AÑO: CEC 
La falla geológica de la Avenida 5 de Febrero a la altura de la colonia San Pablo que será reparada este fin de 
semana, se hunde entre 2 y 3 centímetros anualmente, informó el recién nombrado director de la CEC, Javier 
Oropeza. Recordó que a partir de las 10 de la noche de este sábado, permanecerá cerrada la circulación en 
los carriles centrales, pasando el puente de Carrillo, a la altura de la Nestlé y la reincorporación será frente a 
Banorte.  De igual manera, aclaró que esto sólo es una primera etapa, pues la próxima semana, el sábado 16, 
también será cerrada la circulación en ese tramo para hacer pruebas de bombeo. (Diario de Querétaro 10‐
A, a.m. 2‐A y El Universal Querétaro 9‐A) 
 
INVERTIRÁN 36 MDP EN MANTENIMIENTO DE CARRETERAS ESTATALES 
El nuevo coordinador general de la CEC, Javier Oropeza Rojas, informó que éste año invertirán 36 millones de 
pesos  en  la  conservación  y  mantenimiento  de  la  red  carretera  estatal,  trabajos  en  los  que  destacó  la 
‘renivelación’ de la carretera de Santa Bárbara a Coroneo y de Colón a Tolimán. Oropeza Rojas, reportó que el 
70% de la red, integrada por mil kilómetros de vialidades estatales, se encuentra en ‘buen estado’, y la meta 
éste  año  es  de  rehabilitar  una  extensión  de  150  kilómetros,  para  al  final  de  ésta  administración  llegar  al 
100%. (Noticias 5‐San Juan) 
 
SEDEQ UNIVERSIDAD AUTOMOTRIZ 
El Secretario de Educación, Fernando de la Isla sostuvo que la Universidad Automotriz vendrá a ser “un traje 
a la medida” para esta industria en Querétaro. Dijo que la intención es que allí se formen los profesionistas e 
investigadores  que  la  industria  automotriz  necesita,  así  como  lo  hace  hoy  en  día  la  UNAQ  con  el  sector 
aeronáutico en todos los niveles. (Diario de Querétaro 6‐A. Con información del Gobernador, en a.m. 5‐A) 
 
INICIAN CURSOS DE CARRERA MAGISTERIAL 
El Secretario de Educación, Fernando de  la  Isla,  indicó que dando cumplimiento al compromiso nacional y 
estatal  de  contribuir  a  la  formación  continua  de  profesores,  directivos  y  personal  de  apoyo  técnico 
pedagógico,  dieron  inicio  los  cursos  emanados  del  Programa Nacional  de  Carrera Magisterial.  (Diario de 
Querétaro 6‐A) 
 

MUNICIPIOS DEL ESTADO 
 
CONSTRUIRÁ LOYOLA 3 ALBERCAS 
El Presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, sobre los distintos proyectos que le presentó al 
titular  de  la  CONADE,  Jesús  Mena,  anunció  la  construcción  de  tres  albercas  en  las  unidades  deportivas 
existentes, con la finalidad que niños y jóvenes tomen clases de natación y posteriormente puedan participar 
en  competencias  de  esta  categoría.  Lo  anterior  con  una  inversión  aproximada  a  los  30  y  50 millones  de 
pesos. (Diario de Querétaro 1‐A y Plaza de Armas 1 y 12) 
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 TRAS ÉXITO DE SSPM, ABRIRÁN NUEVO CIPRES  
Con una inversión aproximada a los 28 millones de pesos provenientes del Subsemun, el gobierno capitalino 
proyecta  la  construcción  de  un  segundo  Centro  de  Integración  y  Prevención  Social  al  sur  de  la  ciudad, 
concretamente  en  la  delegación  Josefa  Vergara  y  Hernández.    Al  respecto,  el  presidente  municipal  de 
Querétaro,  Roberto  Loyola  Vera  informó  sobre  el  encuentro  que  sostuvo  con  Ramón  Martell,  titular  del 
Secretariado Nacional de Seguridad, con  la  finalidad de gestionar  los recursos del Subsemun y presentarle 
nuevos proyectos para la capital. (Diario de Querétaro 1‐A y Noticias 1‐A y 3‐A) 
 
 “SEGURIDAD” 
La iniciativa del presidente municipal Roberto Loyola Vera, en el sentido de crear un segundo CIPRES en la 
zona sur del municipio, gracias a recursos, por un monto de 95 millones de pesos, que recibirá de parte de 
SUBSEMUN,  constituye  una  propuesta  sensible  frente  a  la  problemática  que  se  vive  en muchas  colonias, 
fundamentalmente  las  menos  favorecidas.  El  tema  de  la  seguridad  no  tiene  que  ver  únicamente  con  la 
vigilancia  policial,  sino  con  políticas  que  logren  calar  en  la  conciencia  de  los  jóvenes.  Las  iniciativas  son 
necesarias,  viables  y  congruentes  con  la  situación  que  atraviesa  el  municipio  de  Querétaro,  que  exige 
respuestas ágiles, directas y de fondo. (Noticias 11‐A) 
 
 FOTONOTA “¡A CASCAREAR!” 
En la presentación del 1er. Torneo “¡A Cascarear! En la calle, el Presidente Municipal de Querétaro, Roberto 
Loyola Vera, destacó que en su administración se busca que la calle no sea sólo un sitio para transitar, sino 
también un lugar para convivir y fortalecer los lazos como sociedad. (Noticias 6‐A, 6‐C ‐2 notas‐, Diario de 
Querétaro 5‐D ‐2 notas‐, Plaza de Armas 6‐Ráfagas ‐2 notas‐ y a.m. 3‐A) 
 
 INAUGURAN EXPOSICIÓN ARTÍSTICA MUNICIPAL 
Al atender la instrucción del presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, de difundir la cultura 
y las actividades artísticas, la presidencia municipal, a través del Instituto de Cultura y la Unidad de Asuntos 
Internacionales y Atención al Migrante, hizo  la declaratoria  inaugural de  la Exposición Artística y Ciclo de 
Cine Internacional que culminará el 3 de marzo en las instalaciones de la galería Rosario Sánchez de Loyola y 
el Cineteatro Rosalío Solano, respectivamente. El Secretario particular Marco Álvarez, en representación del 
alcalde, cortó el listón inaugural de estas actividades. (Diario de Querétaro 2‐A) 
 
DREN ARGENTINA SATURA RED HIDRÁULICA DE CORREGIDORA 
El dren de agua Argentina del municipio de Querétaro satura la red hidráulica del municipio de Corregidora, 
indicó Carlos Rodríguez Di Bella director de Protección civil de Corregidora. (Noticias 8‐A) 
 
ACTÚA CEIG VS 3 MUNICIPIOS 
Por hacer caso omiso a las recomendaciones que la CEIG les dio para que cumplieran con su obligación de 
garantizar  el  acceso  a  la  información  y  la  rendición  de  cuentas  en  sus  páginas  de  Internet,  fueron 
denunciados  ante  los  órganos  de  control  interno  los municipios  de  Peñamiller,  Ezequiel  Montes  y  Pedro 
Escobedo.   El  titular de  la CEIG,  Javier Rascado Pérez, dio a conocer que  la semana pasada se  iniciaron  los 
procedimientos  contra  estas  demarcaciones  por  no  solucionar  sus  problemas  relacionados  con  la 
transparencia  y  rendición  de  cuentas  que  les  fueron  señalados  previamente  por  la  comisión.  (Diario de 
Querétaro 8‐A) 
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HABRÁ COMANDANCIA DE POLICÍA EN LANDA 
El presidente municipal de Landa de Matamoros, Domingo Mar Bocanegra, anunció que se buscará construir 
una comandancia en el Crucero El Lobo‐Agua Zarca, donde también haya más elementos que resguarden a 
los pobladores. Acudieron a este evento Alfonso Navarro, Comandante de  la DID; el Teniente Luis Antonio 
Lira; Víctor Miguel Bustos, agente del MP; Jesús Moreno, delegado de la Policía Estatal; así como el director 
de seguridad pública municipal, Rigoberto Ponce. (Diario de Querétaro 4‐A) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
NACHO LOYOLA DEJA AGROASEMEX 
A través de su cuenta personal de Twitter, el ex gobernador de Querétaro,  Ignacio Loyola Vera anunció su 
retiro de  la  dirección  general  de AGROASEMEX  en  el  estado,  cargo que desempeñó durante  tres  años. De 
acuerdo a información recabada en las instalaciones de AGROASEMEX, será durante los primeros días de la 
próxima semana cuando sea nombrado al nuevo director en  la entidad de este organismo gubernamental. 
(Diario de Querétaro 2‐A) 
 
RECTOR DE LA UAQ PRESIDIRÁ COMISIÓN EN COPARMEX 
En  reunión de  trabajo  con autoridades universitarias,  los miembros de  la COPARMEX Querétaro, hicieron 
una  invitación al rector de  la UAQ, Gilberto Herrera, para presidir  la Comisión de Desarrollo,  Innovación e 
Investigación de dicha organización. Mauricio Kuri, presidente de COPARMEX, señaló que el interés de que el 
rector encabece esta Comisión es debido a que de los 45 centros de investigación que existen en la entidad la 
UAQ es responsable de 20. (Diario de Querétaro 6‐A y Plaza de Armas 5) 
 
SIGUEN EN DIÁLOGO CON RECTORÍA 
La  secretaria  general  del  STEUAQ,  Laura  Leyva  Saavedra,  dijo  que  no  se  tiene  un  ofrecimiento  de  forma 
oficial por parte de la autoridad universitaria, en cuanto al aumento salarial que solicitan. (a.m. 5‐A y Plaza 
de Armas 5) 
 
GERARDO VÁZQUEZ, NUEVO DELEGADO FEDERAL DEL TRABAJO 
Gerardo Vázquez Mellado, Director de Promoción de la Secretaria de Turismo, fue designado como titular de 
la  Delegación  Federal  del  Trabajo,  quien  subrayó  que  llegó  a  sumar  para  Querétaro,  trabajar  en  equipo, 
unificar  los criterios estatal y  federal en temas  laborales, y estar más en equipo con Tonatiuh Salinas para 
que le siga yendo bien a Querétaro. (Noticias 7‐San Juan) 
 
CEDH EMITE RECOMENDACIÓN A SECRETARÍA DE GOBIERNO DEL ESTADO 
La CEDH emitió una recomendación a la Secretaría de Gobierno por falta de colaboración de los directivos 
del Centro de Ejecución de Medidas y de Internamiento de Menores, para llevar a cabo la investigación sobre 
las circunstancias que propiciaron la muerte del menor Yamil Gerardo Álvarez, el pasado 5 de octubre del 
2012 en dicho centro,  reveló el Ombudsman, Miguel Nava.  (Diario de Querétaro  9‐A, a.m.  6‐A, Plaza de 
Armas 5‐La Roja y El Universal Querétaro 1‐A y 7‐A) 
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INSTALARÁN MÓDULOS DE DH 
Con  el  objetivo  de  resolver  quejas  o  denuncias,  la  CEDH  instalará módulos  de  atención  itinerantes  en  las 
diferentes  dependencias  de  gobierno  y  en  hospitales.  El  presidente  del  organismo  defensor, Miguel Nava 
Alvarado, destacó que los módulos de atención se instalarán en distintas  instancias gubernamentales, a  fin 
de  ver,  escuchar  y  constatar  la  calidad  del  servicio  público  que  presta  a  la  ciudadanía.  (El  Universal 
Querétaro 7‐A) 
 
REALIZARÁN SONDEO SOBRE LOS DERECHOS 
Personal  de  la CEDH  le  preguntará  a  la  gente qué opina de  la  garantía  y  respeto de  los propios derechos 
humanos.  Lo  harán  desde  la  siguiente  semana  con  un  módulo  ambulante,  y  probablemente  comience  a 
hacerlo en la USEBEQ. El presidente de la CEDH, Miguel Nava Alvarado, anunció que el módulo ambulante irá 
de una colonia a otra y de una oficina pública a otra, no sólo en  la Zona Metropolitana de Querétaro,  sino 
también en el interior del estado, pues dijo que se trata de tener un pronóstico real sobre la atención que la 
gente recibe de parte de las distintas autoridades. (Plaza de Armas 10) 

 
COLUMNAS Y OPINIÓN 

 
COLUMNA “EXPEDIENTE Q” 
Por Adán Olvera  
Destaca que el diputado federal por Querétaro, Marcos Aguilar Vega, dice que las declaraciones del joven y 
novato diputado local, Ricardo Carreño, le afectan en honorabilidad, buena fama y nombre. Por esa razón, le 
inició el procedimiento por daño moral, en los juzgados civiles. El juez de la causa ha tenido que llamar en 
calidad  de  testigos  a  reporteros  y  medios  de  comunicación  para  que  queden  a  gusto  y  su  buena  fama  y 
nombre queden intactos. "Si no quieres que te den de palos, no te vistas de piñata". El columnista opina que 
es un tema que no agradó a muchos queretanos por no ser prioritario y que muchos criticamos, sólo que a 
Carreño  se  le  fueron  de  las manos  (y  de  la  boca)  las  declaraciones.  Tiene  que  quedar  claro  que  llamar  a 
declarar a periodistas y medios de comunicación es cosa del juez, no del diputado. El asunto del daño moral a 
los políticos afecta. A Marcos Aguilar se le pusieron de "pechito" y no la va a dejar ir, al contario, la disfruta y 
la va a aprovechar mientras dure. Recuerda que Marcos Aguilar, apoya la iniciativa de quitar los colores a las 
obras y acciones de los gobiernos para que no se confundan con actos proselitistas de los partidos; mientras 
pasa la mentada iniciativa, los viernes ciudadanos que ayer comenzó, están llenos de azul y naranja. (Diario 
de Querétaro 4‐A) 
 
COLUMNA “GENTE BONITA” 
NicteHá Rico  se  congratula  saber  que  el  voluntariado  cultural  Santiago  de Querétaro  cumple  20  años  de 
transmitir  cultura  y  arte,  por  ello  se  congregarán  el  28 de  este mes  en  el Museo de Arte,  contarán  con  la 
presencia  de  la  Primera  Dama  del  Estado,  Sandra  Albarrán,  quien  entregará  algunos  reconocimientos. 
(Diario de Querétaro 16‐élite) 
 
“CONSOLIDACIÓN” 
Los  nombramientos  que  se  han  venido  realizando,  tanto  a  nivel  estatal  como  federal,  consolidarán  el 
desempeño  administrativo  en  la  segunda  etapa  del  Gobierno  de  José  Calzada  Rovirosa,  dinamizando  la 
actividad  y  generando  adecuadas  sinergias  entre  federación  y  estado.  Tanto  al  gabinete  como  las 
delegaciones federales están entrando gente que tiene conocimiento del estado, experiencia en sus áreas de 
desarrollo, y compromiso con el proyecto gubernamental.  
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Los  nuevos  funcionarios  entran  con  indicaciones  puntuales,  proyectos  definidos  y  condiciones  adecuadas 
para dar continuidad a los proyectos. En Oficialía Mayor, en SEDESU, en la CEC, se tienen planteamientos y 
propuestas  claras.  Sobre  los  proyectos  nuevos  que  ya  se  están  manejando,  destacan  los  2  parques 
industriales, para Colón y Cadereyta, lo que concreta la propuesta del Gobernador José Calzada Rovirosa, de 
dar paso a la descentralización económica. Se cuenta con el apoyo del gobierno federal, del mismo modo que 
se está haciendo con la SCT y el Gobierno del estado, al ceder su inmueble. El escenario es positivo y deja ver 
una maquinaria debidamente integrada y que genera resultados. (Noticias 11‐A) 
 
CARTÓN “SOBREVIVIENTES” 
Zicky  dibuja  a Mauricio  Salmón  abrazando  a  Fernando  de  la  Isla mientras  le  dice:  “¡Psss  necio  que  es  el 
pueblo Fer!”, quien le responde: “¡Otra vez la libramos Mau!”. (Plaza de Armas 2) 
 
COLUMNA “DESDE LOS BALCONES” 
Por Sabino Medina  
Comenta que la calidad de un gobernador, lo mismo que de un Presidente, lo dan las condiciones históricas 
de que es producto y en el que le toca gobernar. Por ello, presenta un breve análisis de algunos gobernadores 
de antaño, sus perfiles sociales y políticos. Posteriormente, cuestiona: “¿Y cómo son los gobernadores de los 
Estados  de  la  República  actuales?”  Los  dan  las  circunstancias  difíciles,  contradictorias,  encontradas.  “Sin 
embargo,  hay  un  Gobernador  que  destaca  entre  todos,  y  conste  que  soy  originario  de  Zacatecas  y  no  de 
Querétaro;  que  nunca  he  trabajado  ni  he  formado  parte  de  la  burocracia  política  de  esa  entidad,  como 
tampoco  poseo  propiedad  alguna,  ni  riqueza  personal”.  Le  parece  que  José  Calzada  es  un  Gobernador 
excepcional, por varias consideraciones, una de ellas, es que se le ve diariamente preocupado del Estado que 
guarda  la  administración,  y  la  población  entera,  tanto  urbana  como  rural.  La  otra  característica  que  hace 
destacar  a  Calzada  Rovirosa  es  su  sencillez,  alejado  de  todo  histrionismo  discur  (sic).    Nota:  Errores 
originales en la impresión. (Plaza de Armas 7) 
 
COLUMNA “TABLERO” 
Por Sergio Arturo Venegas Alarcón  
Considera que Fernando De la Isla, Secretario de Educación Pública, es un funcionario discreto pero efectivo, 
tanto  que  su  jefe  se  hace  lenguas  de  los  logros  del  funcionario,  como  haber  gestionado  la  llegada  de  la 
Universidad  de  Arkansas  y  el  impulso  a  las  universidades  tecnológicas.  Apunta  en  “CinePlaza”:  “Lo 
imposible:  La  historia  de  Eugenio  Castellanos  que  pretendió  reelegirse  en  el  Tribunal  de  lo  Contencioso 
Administrativo chantajeando a su sobrino, el diputado Braulio Guerra Urbiola, presidente del Congreso del 
Estado,  poder  que  consideró  que  el  susodicho  no  garantiza  “honestidad,  honorabilidad  y  competencia”. 
Finalmente, el columnista  coloca como su  “Jugada Final”:  “Al ex presidente del Tribunal de  lo Contencioso 
Administrativo,  Eugenio  Castellanos Malo,  que  perdió  su  propio  contencioso  con  el  Poder  Legislativo,  un 
terco.”    Señala  que,  con  el  desafío  de mantener  al  PRI  en  el  gobierno de Querétaro  y  en  el Ayuntamiento 
capitalino,  además de  recuperar  los municipios de Corregidora y El Marqués, Alonso Landeros  se  registra 
este sábado como candidato de unidad a la presidencia del CDE. Quiere el futuro dirigente del PRI llegar a las 
estructuras y consolidarlas. Y es que hace cuatro años, en el 2009, el candidato José Calzada Rovirosa ganó 
más por  él  que por  su partido. Mañana  comienza  realmente  el 5 de marzo para  los priístas que  ya  saben 
quién los comandará en los procesos electorales del 2015: Alonso Landeros Tejeida. Por otra parte, señala 
que en el PAN todavía no definen a su operador del 2015, dado que José Báez concluirá el año próximo. Se 
apuntan Armando Rivera y Toño Rangel entre los posibles, más los que se acumulen en el año.  
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Que  Gerardo  Vázquez  Mellado,  hasta  ahora  Director  de  Promoción  Turística  del  Estado,  asumirá  como 
delegado de la STPS en Querétaro, cargo que ocupó hace muchos ayeres su amigo de la juventud (y hasta la 
fecha) José Calzada Rovirosa. La dependencia estará en muy buenas manos. Por otra parte, señala que una de 
las delegaciones pendientes de  resolver es  la muy  importante del  Seguro Social.  “Aún se desconoce quién 
sustituirá al inepto Raúl Figueroa, pero es posible afirmar que no serán ni Mario César García Feregrino ni 
Sergio Blanca ni Salvador Rochín”. (Plaza de Armas 2) 
 
COLUMNA “BAJO RESERVA” 
El alcalde de Corregidora, Antonio Zapata, aseguró que en el municipio de gobierna “no vamos a permitir la 
instalación de ningún  casino”.  Se  refirió  al  Fantastic,  que  está  clausurando y  cuyos propietarios  andan en 
busca de abrir una decena de éstos. Sin embargo, nada comentó del casino Winland, que sí está operando en 
dicha localidad. Este 8 de marzo, Día Internacional de la Mujer, el Congreso del estado rendirá homenaje a la 
ex diputada Blanca Pérez Buenrostro.  La sustitución de delegados de dependencias federales con militancia 
del PAN sigue su marcha. En su lugar ingresan militantes priístas. Ya suman siete los blanquiazules que han 
perdido su chamba gracias a esta costumbre de los políticos mexicanos de incorporar al servicio público a 
militantes de sus partidos. A ellos hay que sumar otros que dejaron el cargo con la intención de ocupar otro 
de elección popular. El ejemplo es Gerardo Pérez Retana, quien renunció a la delegación de la SEDESOL por 
ir en busca de una diputación. Se quedó con nada. (El Universal Querétaro 2) 
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